
第１回三春町公共施設整備方針検討委員会議事録 

 

１．日  時  平成 23 年 11 月 28 日（月）午後１時３０分から午後３時 

２．場  所  役場庁舎３F 会議室 

３．出席委員  大津茂委員長、佐久間保一副委員長、幕田勝壽委員、佐久間藤人委員、 

        大内勇委員、伊藤満委員、影山佳宣委員、武田泰夫委員、松崎正夫委員 

        降矢由美子委員、深谷茂委員、遠藤真弘委員 

４．欠席委員  過足長貞委員、内藤忠委員 

５．内容 

 (1) 開会 

(2) 委嘱状交付式 

      町長から各委員へ委嘱状を交付 

(3) 町長あいさつ 

(4) 委員長及び副委員長の選出について 

設置要綱に基づき、委員長に三春町区長会長 大津 茂 氏、副委員長に福島県建

築士会田村支部長 佐久間 保一 氏を選出 

 (5) 設置要綱について 

     事務局から資料に基づき説明 

(6) 諮問 

町長から委員長に対して以下の内容を諮問 

・ 役場庁舎をはじめとした公共施設の整備に関すること 

・ 統合中学校の整備により廃校となる中学校の跡地利用に関すること 

・ その他、公共施設の整備について必要な事項に関すること 

(7)  議事 

① 委員会の進め方及び検討対象施設について 

   〔委員長〕 

議事番号 1について、事務局からの説明をお願いします。 

〔事務局〕 

（資料に基づき説明） 

 

〔委員長〕 

ただいまの説明について、質問等ありませんか。 

〔委員〕 

対象施設の現地確認や他自治体の事例などの研修する考えはあるのか。 

〔事務局〕 

対象施設の現地確認については、次回の委員会で行いたいと考えている。他自治

体の事例などは委員会での審議状況をみて計画したい。 

〔委員〕 

その他、何かありますか。 

〔委員全員〕 



なし。 

 

② 公共施設耐震補強状況等について 

   〔委員長〕 

議事番号 2について、事務局からの説明をお願いします。 

〔事務局〕 

（資料に基づき説明） 

〔委員長〕 

ただいまの説明について、質問等ありませんか。 

〔委員〕 

今回の震災において、役場庁舎などに被害があるようだが、地震保険などの加入

はどうなっているのか。 

〔事務局〕 

役場庁舎をはじめ、公共施設においては共済に加入している。地震による被害状

況を踏まえ、共済に請求することになる。 

〔委員〕 

町の財政状況も踏まえた議論も必要ではないか。 

〔事務局〕 

ご指摘のとおりであり、次回の委員会において今後の財政見通しをお示ししたい。 

   〔委員〕 

図書館には人口規模などによる蔵書数の基準などはあるのか。 

   〔事務局〕 

蔵書数の基準はないものと考えるが、三春町の図書館については同程度の自治体

規模からすれば蔵書数は多いと考えている。 

   〔委員〕 

公共施設全体における構想などは町で想定しているのか。 

〔委員〕 

町内部でも意見交換程度は行っている。例えば、役場周辺の駐車場不足を解消す

るため、三春小の場所に役場庁舎をもっていき、三春小は現在の三春中の場所に

もっていくなど。そうした場合、明徳門があり三春小の場所は現在のままが良い

などの意見が出てくることが想定される。 

あくまで、そうした意見交換程度のものは行っているが、役場庁舎や旧公民館、

学校などの現状を踏まえ、本委員会で大きな方針を検討していただきたいもので

ある。 

   〔委員〕 

用語の確認だが、資料にある PFI の意味はどのようなものか。 

〔事務局〕 

建設手法になるが、民間が施設建設を行い、町が賃借する形のものである。 

〔委員〕 

耐震補強工事を行っても建物自体の耐用年数が延びるわけではない。建築年数が



相当古い建物に対しての耐震補強工事は、現実的にはどうなのか。 

〔委員〕 

昭和 56 年に法律改正があり、それ以前に建築された建物が耐震構造の問題がある。

設備などの問題も含めて考えると古い建物に対する耐震補強工事は、慎重に検討

する必要があるのかもしれない。 

〔委員長〕 

     町内の小学校の統合の検討はどういう状況なのか。 

   〔委員〕 

     三春町学校等の施設整備検討委員会からは「小学校の統合については、中学校再

編後に再検討する」との答申を受けている。 

   〔委員〕 

     役場庁舎など施設の機能性という観点からはどう考えるのか。 

〔委員〕 

  役場庁舎では会議室が少ないなどの問題はある。設備などについても水回りなど

は、だましだましの修繕をして使用しているのが現状。 

  全体的な問題を考えると保健センターは役場庁舎から離れており、窓口が一本化

できないなどの問題もある。 

〔委員長〕 

  図書館は、2 階の蔵書を持って 1 階の閲覧場所に行かなくてはいけない状況であ

り、非常に使い勝手が悪いと感じている。 

〔委員〕 

  今回の震災では、町内の学校は避難施設として利用されていたようだが、財政的

な問題はあるにせよ、学校施設などは子供たちを守るという観点から耐震対策を

進める必要がある。 

〔委員〕 

ご指摘のとおりであり、本委員会では各施設をどのようにしていくのが良いのか、

そのなかで優先すべきものは何なのかといった大きな方針を検討していただきた

い。財政的な問題は町側の課題でもあり、今後の公共施設の大きな方針とは、あ

る程度、切り離して検討していただいた方が良いのかもしれない。 

 

〔委員長〕 

     今回は各施設の現状認識が主な内容であり、その他、質疑等がなければ議事を終

了したいと思います。 

〔委員全員〕 

なし。 

③ その他 

 次回の委員会開催は 12 月 15 日～20 日頃を予定し、現地調査と課題整理を行うこ

ととした。 

 (8) 開会 


